
Protokoll der 26. Quartiersrunde NeuDonnerschwee 
am 07.09.2022 

Beginn / Ende 19.05 Uhr / 20.45 Uhr 

Anwesende: Felix Oppenborn, Susanne Hautzer, Susanne Grässel,  

J.Ritter (AWO), Sigrun Späth (Bürgerverein Donnerschwee),  

Silke Dicht-Harms (Kita an der Beverbäke), Silvia Dilly, Carli*, 

Wiebke Swart, Ingrid Kruse, Thorsten Kramm, Matthias Metz, Ute 

Goronczy  

Moderation:  Ute Goronczy  

Ute Goronczy begrüßt die Gäste, eine Vorstellungsrunde ist auf Grund des kleinen 

Teilnehmerkreises nicht nötig.  

1. Begrüßung und kurze Vorstellung der Teilnehmer*innen 

Ute Goronczy begrüßt die Gäste, eine Vorstellungsrunde ist auf Grund des kleinen 

Teilnehmerkreises nicht nötig. 

2. Berichte 

Quartiersgarten / Urban Gardening (Ute Goronczy) 

Die Fortschritte des Quartiersgartens werden aufgezählt:  

• Es gibt bereits über 25 Interessierte und davon gut 15 sehr aktive Personen, die im 

Quartiersgarten miteinander arbeiten wollen. 

• Es sind bereits vier gespendete Hochbeete aufgebaut und bepflanzt. 

• Ein Stadtgartenbeet wurde über den Bürgerverein Donnerschwee organisiert und 

in einer sonntäglichen Aktion bei großer Hitze ab- und bei uns wieder aufgebaut. 

Die Bohrung des Brunnens ist dringend erforderlich, da ansonsten zu viel Trinkwasser 

benutzt werden müsste. 

Es wurde ein Antrag zum Förderprogramm „Alles fürs Klima“ bei der Stadt Oldenburg 

gestellt, um Pflanzen, Saatgut und Geräte kaufen zu können. Mehrere Fachberatungen haben 

stattgefunden, durch die Berichte in der NWZ kommen immer mehr Kontakte zustande. 

GLOBE (Matthias Metz) 

• Der neu gemauerte Teil der Außenwand ist jetzt, nachdem die Mauerfugen verfüllt 

sind, endgültig fertiggestellt. 

• Es werden Leitungen für die neue Heizung im Zuschauerraum und für Trink- und 

Abwasser zu den künftigen Toiletten verlegt. 

• Die Arbeiten zur Montage der Elektroleitungen vom Keller bis in den Saal sollen jetzt 

beginnen. 

• Eine Stahlbaufirma wird die notwendigen Traversen über der Bühne einbauen soll. 

Hierfür muss das Dach erneut geöffnet werden, sobald die benötigten Stahlträger 

verfügbar sind. 

• Inzwischen wird die historische Leinwand abgebaut und für eine spätere 

Wiederverwendung eingelagert. 

• Der Aufsichtsrat des GLOBE sucht Verstärkung; Interessierte können sich beim 

Aufsichtsratsvorsitzenden per E-Mail (andreas.siek@globe-oldenburg.de) melden. 

• Im November tritt in der Reihe „…und demnächst im GLOBE!“ „of curious nature“ im 

theater/hof19 auf. 

… 

http://buergerverein-donnerschwee.de/
mailto:andreas.siek@globe-oldenburg.de?subject=Mitarbeit%20im%20Aufsichtsrat
https://www.of-curious-nature.de/
https://www.theaterhof19.de/start/
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• Die nächste Generalversammlung der Genossenschaft findet am 10.11.2022 im 

Forum des GAG statt. 

• An jedem ersten Mittwoch im Monat zwischen 16.30 Uhr und 18.30 Uhr findet im 

„Heini am Stau“ der GLOBE-Treff für jedermann statt. 

Mehr Infos dazu unter www.globe-oldenburg.de. 

Café NeuDonnerschwee (Thorsten Kramm) 

Thorsten Kramm lädt zum nächsten Cafétermin am 11.09.2022 in der Jugendkulturarbeit. 

Es wird kurz berichtet, dass das Café eine gute Möglichkeit ist, die Nachbarschaft kennen zu 

lernen. 

In diesem Jahr sind die nächsten Termine am 16.10. und am 1. Advent, dem 27.11.2022, 

jeweils 15.00 Uhr. 

Tipi / Sommerfest (Ute Goronczy) 

Ute Goronczy gibt einen kurzen Rückblick auf das Sommerfest beim Tipi: Es war zwar klein, 

aber schön und bunt. Es sind einige neue Kontakte entstanden. Insgesamt kann gesagt 

werden, dass die gesamte Tipi-Zeit im Quartier gut angekommen ist. Immer wieder berichten 

BewohnerInnen, wie sehr sie ihre Zeit im Tipi genossen haben. Weiteres kann auf der 

Homepage der Stadt Oldenburg nachgelesen werden. 

Bürgerverein Donnerschwee (Sigrun Spaeth) 

Sigrun Spaeth berichtet noch einmal kurz über die gelungene Zusammenarbeit der Urban-

Gardening-Gruppe und dem Bürgerverein Donnerschwee. 

Am 18.09.22 veranstaltet der Bürgerverein ein „Mitbringbrunch“ mit Kleidertausch in den 

Räumen der Jugendkulturarbeit. 

Aktuelles Thema des Bürgervereins ist das Thema Stadion-Neubau. 

Kita an der Beverbäke 

Silke Dicht-Harms berichtet, dass die Gefahr bestünde, dass Stellen für die 

Sprachförderung gestrichen würden.  

Projekt Bannermalen: Um die Autofahrer auf die hier bestehende Verkehrsberuhigung 

aufmerksam zu machen, wird nun mit dem Kitaförderverein gemeinsam mit dem Verein 

NeuDonnerschwee verbindet ein gemeinsames Bannermalen geplant. 

Quartiersmanagement (Ute Goronczy) 

Nachdem das Land Niedersachsen dem Verein NeuDonnerschwee verbindet e.V. die 

dreijährige Förderung des Projekts zugesagt hat, beginnt das hauptamtliche 

Quartiersmanagement seine Tätigkeit ab dem 1. Oktober. Hierfür soll möglichst bald ein 

Quartiersbüro eingerichtet werden, das auch als Anlaufstelle für die Bewohner*innen des 

Quartiers Neu Donnerschwee dienen soll. 

3. Fragen/Verschiedenes 

Ingrid Kruse berichtet, dass am 25.09.22 ein Flohmarkt entlang der gesamten 

Kranbergstraße stattfinden soll. Auch die BewohnerInnen des Quartiers sind eingeladen. 

Flyer werden ausgelegt. 

… 

  

https://www.globe-oldenburg.de/home.html
https://www.jugendkulturarbeit.eu/
https://www.oldenburg.de/startseite/kultur/kulturbuero.html


Protokoll der 26. Quartiersrunde NeuDonnerschwee 
am 07.09.2022 

Wiebke Swart berichtet, dass der Bau der Brücke zwischen den Beverbäker Wiesen und 

dem Kleingartenverein begonnen werden soll. Da dort einige größere Bäume, die 

Lebensraum von Waldohreulen, Fledermäusen, Eichhörnchen und zahlreichen Singvögeln 

sind, gefällt werden sollen, stellt sich uns BewohnerInnen die Frage, wie sinnvoll es ist, die 

Brücke zu bauen. 

Hierfür fragt sie mittels einer Umfrage auch ein Meinungsbild ab. Interessierte können sich 

hier auch online an der Umfrage beteiligen. 

Das große abschließende Thema ist ein Austausch zum Thema Photovoltaikanlagen auf 

unseren Dächern. Es gibt eine neue Rechtsgrundlage, die PV-Anlagen auch auf 

denkmalgeschützten Gebäuden ermöglicht. Die Expertenmeinung von Carli* ist für Alle 

interessant. Es wird ein weiterer Austausch für den 15.09.22 geplant. 

Der Termin für die nächste Quartiersrunde ist Mittwoch, der 30.11.22, 19:00 Uhr.  

Oldenburg, 13. September 2022 

Ute Goronczy 

https://neudonnerschwee-verbindet.de/meldungen/detail/ein-radweg-soll-gebaut-werden-umfrage.html

